



Eisenhower

Una nueva perspectiva para

LA PAZ

- N. K., el "Big Show"
- Krushov propone el desarme y la convivencia pacífica
- Tómesele la palabra!, pidió el jefe del laborismo británico
- Y la cuestión alemana?

1959

parece haber consagrado el estilo diplomático de las visitas de cortesía. Todas y cada una de las cabezas significativas de Oriente y Occidente han sido tocadas por la obsesión de la partida, y han emprendido de buen grado su expedición al "país de las tinieblas" (Nixon), al "mundo de la sonrisa eficaz" (Khrushchev), o a los "lejanos confines de la tierra" (Malraux). Después del viaje de Nixon a la URSS y del enfrentamiento de Eisenhower con sus problematizados e inquietos vecinos europeos, se concretó la visita de Khrushchev a los Estados Unidos, la que a su vez prepara o consolida el camino para una retribución que instalará al presidente de las estrellas y las franjas entre los muros "enigmáticos" del Kremlin. Con lo que, a primera vista, toda esta historia parece convertirse en una huida mágica o en las clásicas persecuciones de los "westerns" americanos.

MACANEEO PETROLERO

Ya nadie hace caso a las cifras ni a los desmentidos. Prebisch abrió la serie con números tan espeluznantes como falsos. Fueron inútiles las respuestas documentadas.

De unos años a esta parte, los gobiernos nunca hacen caso a otra cosa que los intereses extranjeros. Pero hoy, aunque sea por espíritu deportivo—una antología de la mentira.

El dúplex Alcazar afirmó en una conferencia de prensa en el aeropuerto de Nueva York que el sistema de libre economía ha dado por resultado un aumento del 30% en la producción petrolera argentina durante los seis meses del año, y que por primera vez en muchos meses el país tiene ahora hasta un pequeño excedente de petróleo.

Veamos algunas cifras: Las cifras oficiales de producción publicadas por YPF, correspondientes a los primeros seis meses de este año, comparadas con igual período del año anterior son las siguientes: Producción de YPF, primer semestre 1958: 2.340.968 metros cúbicos; año 1959: 3.022.349 metros cúbicos, diferencia en más, 681.381 metros cúbicos, o sea un 29,11 por ciento de incremento. Producción de las empresas concesionarias: año 1958, primer semestre 1958 produjeron 47.128 metros cúbicos, que sumados a la producción de YPF, hacen 3.088.096 metros cúbicos, una diferencia con respecto al total de 1958, de 228.208 metros cúbicos, o sea un 31,32 por ciento de incremento.

Como se ve la producción de las empresas concesionarias representa solamente el 1,53 por ciento de la producción total bruta, lo que quiere decir que el incremento registrado nunca pudo deberse al "sistema de la libre economía", como la afirma Alcazar.

Déficit Nacional en la Balanza de Pagos

Hay un "olvido" en los datos del gobierno

Los informes oficiales desatan irreflexivamente que por primera vez en muchos años la balanza comercial ha arrojado un saldo favorable al país. Pero, tal como nos hemos acostumbrado a esos informes y datos oficiales, se sabe en ellas burdamente la realidad. Las importaciones que han sido incluidas en el saldo oficial son únicamente las que posieron las puertas de la Aduana y atendiéndose a ellas el saldo sería, al favorable a la Argentina en 128.000.000 dólares. Pero ocurre que detrás de la cuenta Eduardo Madero hay 232 millones de dólares en mercancía no depreciada aún, que no han sido contados. De modo que el resultado real de la balanza comercial nos es desfavorable en 133.000.000 dólares. Eso sin contar lo mucho que quedó en importarse debido a las restricciones en las importaciones.

perpetua se ve que nuestros precios siguen bajando. Por otro lado, las importaciones aumentaron en rubros tales como autos, repuestos para autos, motores, hierro y acero (que en su mayor parte se utiliza en las plantas de montaje de autos), y así que la expansión industrial a base de reducción de los dólares extranjeros que aquí sólo montan y completan su producción, implica que su funcionamiento depende de las importaciones, con el consiguiente drenaje de divisas que esto significa. Pero no sumaron en muchos rubros necesarios para el país. El comercio exterior, pues, arroja un balance desastroso: déficit sostenido, y se ve el déficit del petróleo. ¿Para qué? Para exportar más y recibir menos dólares. Si pagáramos todo lo que debemos, por las reservas bajarían a la mitad de las que tenemos, hace 3 meses. Ese será el déficit de la gestión económica de este "nuevo", que tanto regocija a muchos. Evidentemente, resulta más cómodo que instar al comercio con todos los países y a la ampliación del mercado interno, para quienes pretenden, justificar la política, a saber, aceptar esa deformación de la grave situación financiera del país.

PROHIBIDO MIRAR AL ESTE

Extraña nota del Subsecretario de Relaciones Exteriores
Carta enviada por el Dr. D'Hers al Intendente Giralt

Buenos Aires, Julio 18 de 1959
Señor Intendente...
Tengo el agrado de dirigirme al señor Intendente, con referencia a la amable presentación en el Teatro Colsa de Buenos Aires de la Opera de Cámara de Praga, para hacerle conocer el criterio que... consentiría seguir en el futuro con delegaciones artísticas procedentes de Estados de la órbita comunista.
Dado que en esos países toda manifestación artística es organizada por el Estado, la presentación de un conjunto musical de ese tipo en un teatro oficial no puede considerarse—dentro del plano de vista político—ya que forma parte de la actividad cultural de un Estado respaldado por el Gobierno de la Nación.
Quedo al señor Intendente. Francisco M. D'Hers

Nadie puede dudar, sin embargo, que la visita de Khrushchev a los EE. UU. es uno de los hechos más significativos desde el comienzo de los comités de "big show" suministrados por la prensa—la demostración concreta de que, en el campo de la diplomacia y la estrategia internacional se está operando un proceso de reconstrucción, que puede modificar sustancialmente el panorama de los próximos años.

El "lenguaje duro"—que se había recientemente usado en Ginebra o se permite alguna aparición esporádica en labios del Comandante en Jefe de las Fuerzas Aliadas de la OTAN—parece radiado traslucidamente del uso internacional. Los alaridos espectaculares han sido reemplazados por propuestas o declaraciones de propósitos convincentes, y a juzgar por los hechos—el espíritu del Estrucido 90 se propone reparar las vías del entendimiento y el sentido común.

BALADA BERLINESA

Tres, por lo menos, fueron los asuntos fundamentales en la agenda de Khrushchev.

- 1) Desarme y convivencia pacífica.
- 2) Activación del intercambio comercial con los EE. UU.
- 3) Liquidación del status germano.

Pero este último—sobre el que vamos a insistir—quiere el más persistente y explícito sobre todo si se tiene en cuenta que los continentes sobresaltos acerca de Berlín fueron el factor más activo de la guerra

fría y una posibilidad de que ésta se calentase imprevisiblemente hasta el punto de fisión nuclear.

Las recientes declaraciones del Vice-primero ministro Mikoyan y de algunas figuras de relieve en la conducción política de la Unión Soviética permiten valorar la preminencia del espino asunto en las conversaciones de Camp David, y esta presunción la confirmó el mismo Khrushchev—en forma extraordinaria—en su discurso del Sheraton Palace de San Francisco al responder su tesis sobre la necesidad de un Tratado de Paz entre Occidente y la República Democrática Alemana, y al afirmar que la aceptación de un acuerdo de esta naturaleza "eliminaría los problemas que se plantean actualmente en Berlín".

La propuesta de Gromyko en la reciente Conferencia de Ginebra hubiera permitido un arreglo conveniente para el asunto Berlín, pero en aquella oportunidad los sabuesos de Hetter intervinieron en la propuesta soviética (un Comité Paritario de las dos Alemanias) el germen de un posible fracaso diplomático, y optaron por la dilación del problema, restando en forma indirecta los puntos de apoyo del canchales Adenauer.

Pese a los previsibles temores, la declaración de los dos mandatarios permite albergar alguna esperanza, en especial cuando expresa que se llegó a un entendimiento—sujeto a la aprobación de las partes interesadas—para la reanudación de las negociaciones.

El texto de la conferencia de prensa mandado por Khrushchev en el National Press Club permite afirmar que la Unión Soviética ha marchado frente a este problema



Khrushchev

Eisenhower, la que tenía por fin asegurarle manos libres y mayor flexibilidad en las negociaciones con el campo capitalista.

TOMESELE LA PALABRA!

Este pedido—formulado por el jefe laborista británico— Hugh Gaitskell— resume las impresiones del campo occidental en torno a lo dicho o insinuado por el Primer ministro soviético en los EE. UU.

Los planteos pacifistas de Camp David han encontrado eco favorable en la opinión mundial, y para ponderar esta circunstancia debemos limitarnos al análisis de las declaraciones o pronósticos prove-

nientes de fuentes allegadas a la política exterior. En este sentido debemos descartar los previsibles rozamientos entre el hábil líder soviético y ciertos personajes—naturales en un país con alta tensión propa-andética— que agrisan su estadía en la Unión. Como es lógico el "big show" tuvo sus estrechamientos, Khrushchev y el conspicuo capitalista Gardner Cowles (vg.) interpretaron su parte en el banquete del Economic Club, pero la United Press se encargó de condimentar la salsa para que el dirigente soviético quedara a la altura de un "iracundo" personaje de Osborn.

Al margen de la chatarra y el camelo periodístico queda claro que los dirigentes occidentales se encuentran más receptivos y dispuestos que en Ginebra, por lo menos para llegar a una solución acorde "con los intereses de la paz".

Pero no solo Khrushchev deberá cargar todo el peso en la batalla por el desarme y la convivencia pacífica. Si los dirigentes americanos quieren superar realmente la actual situación deberán asumir una actitud definida y firme ante los factores de poder que se vislumbran como trasfondo en la vida política de Washington. Los EE. UU. deberán modificar substancialmente su línea, tanto en los asuntos internos como en el plano internacional, y trasladarse de una economía de guerra a otra competitiva, del "big stick" a la ayuda sin condiciones a los países subdesarrollados, de los indudables beneficios de la guerra fría a la convivencia en paridad de condiciones.

Y en este caso, ¿cuáles serían incentivos para la supervivencia americana? O en otros términos, ¿quién se atrevería a perder la primera partida, el primer dólar? ¿El pentágono o Wall Street? ¿Que intereses refleja realmente el "lenguaje blando" en la política exterior americana?

MASACRE EN NICARAGUA

Por GREGORIO SELSER

(Gentileza de Prensa Latina)

El hecho ocurrió hace apenas algo más de dos meses. Las agencias noticiosas, pocas de costumbre, dieron sólo un pálido reflejo de lo que ocurrió aquel 23 de julio en la ciudad de León, Nicaragua, en que estudiantes que marchaban con la Chacra Nacional con ametralladoras y armas largas.

Hoy, en coincidencia con la estadía en Buenos Aires de los rectores de varias universidades hispanoamericanas, el Centro de Derecho y Ciencias Sociales ha inaugurado una muestra fotográfica en la guerra Quetzal, de la Facultad de Derecho de la Universidad de Buenos Aires. Cientos de estudiantes absortos desfilan ante los registros que testimonian la reacción del pueblo y el estudiantado leonés ante la increíble y gratuita matanza cuya responsabilidad se atribuye al mayor Ortiz y a los estudiantes fueron los muertos y heridos. Una señora y una niña, espectadores circunstanciales de la manifestación pacífica, también pagaron con sus vidas esta nueva "lección de defensa de la democracia", encarnada en lo que el periodista católico, Pedro Joaquín Chamorro denominó "Dinastía Sangrienta: los Samorás".

Cómo celebran los estudiantes leoneses la fiesta de Dolores

Todos los años, los estudiantes leoneses celebran el tradicional desfile de los pelones manifestación que, del mismo modo que la fiesta de Dolores, en Guatemala, es aprovechada por los estudiantes para dar cuenta suelta a su ingenio y buen humor.

Este año se había resuelto posponerla por los sucesos que conmovían al país, en especial la fallida invasión de las fuerzas de Pedro Joaquín Chamorro, su detención y consecuente proceso. Pero finalmente se dispuso hacerlo, sin las características de diversos años de otros años, y recibiendo, como lo dijo el periódico, estudiantil "Boa", "con un carácter ante suntuoso". Se reunieron, pues, los estudiantes, en el Paraninfo de la Universidad de León, a las 4 de la tarde del 23 de Julio. Hablaron entonces Julio Briceño, Alejandro Serrano Fernández Bordillo y Rafael Ugarte, a continuación de lo cual una manifestación llevando al frente las banderas de Nicaragua y de la Universidad emprendió la marcha por diversas calles de León, hasta llegar en una columna con las Cascos de Acero de la Guardia Nacional al mando del mayor Ortiz—la que desvaneció bayonetas y se coló en posición de combate.

Los estudiantes gritaron entonces por entonar el Himno Nacional, luego de lo cual se entaron sobre la calzada y la acera en actitud de protesta. Después de una hora de permanecer ambas partes en esta actitud, los estudiantes comenzaron con el mayor Ortiz en que la situación podría ser resuelta si se procedía al retiro simultáneo de los estudiantes y soldados. Así se hizo en efecto. Los estudiantes en manifestación retrocedieron enfiliados hacia el Instituto Nacional de Occidente. Allí hubo una nueva arenga y se reanunció la manifestación que, enfiló hacia la plantación de la Universidad. Entonces, el presidente del Centro Universitario, Solís, informó a sus compañeros la detención de algunos manifestantes por la Guardia y les pidió sus continuasen en el lugar hasta que una comisión entrevistara al comandante departamental, coronel César J. Prado, para obtener la liberación de aquellos.

El segundo Prado no accedió hasta tanto quedase totalmente disuelta la manifestación. Los días 24 y 25, al saber que los dirigentes universitarios, no logran liberar a los manifestantes, la Guardia la dispersó con bombas lacrimógenas y después balas.

Pero no se espere a que los dirigentes informaran sus resoluciones a sus compañeros. En momentos en que recién llegaban, siguiendo la formación, la Guardia lanzó sus primeras bombas lacrimógenas y casi simultáneamente, sin transición, desargó sobre los estudiantes y soldados una gran cantidad de metralla. Según el periódico estudiantil "Boa", que fue inmediatamente secuestrado, deteniendo a sus redactores, "en el instante lugar de los heridos la sangre corrió formando ríos, ya que eran más de cien personas las que yacían tendidas en la calle". Además de la mujer y la niña que ya mencionamos resultaron muertas en el acto. Los heridos, según el primer año de Dirección Sergio Saldaña González, de segundo año de Medicina, José Raúl Hernández, Presidente de la Asociación de Estudiantes de Medicina, y Manuel Martínez Santamaría, estudiante de primer año de Derecho.

Más de cincuenta estudiantes fueron heridos: heridas graves que en su mayor parte disminuyeron la amputación de brazos y de miembros de piernas. A más de esos heridos, otros más o levemente afectados en los días subsiguientes. En la mañana de 25, heridos que ya habían "morido" en un primer momento con sus respectivos cen-

lados clínicos figura "Natalia Ramos, del pueblo herida de consideración en ambas piernas", "Daniel Delgado, tercer año del bachillerato, cuatro balazos en las piernas y espalda", y "Ramiro Hernández, tipógrafo, pierna izquierda destrozada. Le fue amputada".

La información que produjeron estos hechos hizo necesario que la ciudadana entrase más tropas a León. El comercio local cerró su mente lasto al aire desesperado pedido de sangre para los heridos y Calma, que además estudió en la Universidad, se presentó ametralladora en mano en la emisora e impulsó la orden de abandonar toda referencia entre la Librería Recalde y la Escuela de Comercio y Artes y las paredes impregnadas de la sangre de las víctimas. Estudiantes de medicina lesos colaboraron en la atención inicial de los heridos. El día siguiente, se destacó una actuación administrando los auxilios primeros siete estudiantes muertos, y después, cuando el sepelio de los aproximadamente veinte mil personas que acompañaban el cortejo

El rector de la Universidad, con el apoyo total de los profesores, masacró al doctor Marín, Fiscal Gil, que es su nombre, ganó el "mente" rector en Buenos Aires por su valiente gesto, que reaccionó a León. A estas horas, se cierra el peligro de que la Universidad afuera espere a que la ha reducida o intervención, sino por la "Otra de las consecuencias inmediatas fue la resolución de los estudiantes de todo estudiante, exigiendo a las autoridades la expulsión de los aulas para el mismo tiempo como militar o policía, por entender que ambas funciones se repelen, máxime mediante la sangre derramada de 124

En la proclama que a continuación lanzaron los estudiantes se presentaban la lucha abierta contra el régimen. Uno de sus párrafos más significativos expresa: "Recordemos, detenidamente, que los únicos estudiantes contra los estudiantes, dirigidos por las autoridades, que no únicamente y una gran cantidad de público que de todas las universidades, se acercaban al momento de la manifestación". Y más adelante, otra parte del texto dice: "El pueblo, la masa popular, el conglomerado social entero se levanta en los múltiples puntos de la ciudad, con cuyos diábolos sacados fuera la Nación; el pueblo que se elige a la camarilla que se designa, y el que tiene lista de listo y sacra la ciudadanía de Nicaragua. Lo que por 25 años hemos estado defendiendo y ataca. La hora, suscribe por el Centro Universitario de la Universidad Autónoma de León, termina con la firma autógrafa de "Libertad y Muerte" con dos vivos a Rigoberto y López Pérez. En cada una 360.

Superioridad racial

Horacio Estol es un muchacho que entre el tipo de los chicos de tener opar. Pasaron a través de todo el hombre; Gerardo Arce, en el momento de optar entre la libertad y el miedo, optó por los dólares. Jules Dubois, Horacio Estol en su regreso a Argentina desde el que bombardeo aéreo a "Clarín", tenía que optar. Samir, en su nueva Babel tiene que elegir entre latinoamericano o sajón. Algo así como dilema de beber whisky o tinto de Mendoza. Horacio Estol se decide por el whisky. Es decir, por los dólares. Leemos en una de sus crónicas: "El problema de la delincuencia en Nueva York es insuperable del problema por rriqueño... miraría humilde como mal soldado para la vida ciudadana... entre sus elementos más venes contiene un porcentaje de individuos que ahogan su inadecuación a una manera rebelde y agitada..."

Hay algo que no me gusta Estol, y que forma la crónica real—no por real menos—del "osor" portuario, y que hace el instante que la política saqui de buena voluntad desbarata en esa isla, con el uniforme de la Infantería de mar de Para no hablar de Aldo Campos y Lolita Lebrón.

Hay otra delincuencia, esencia, que no es ya la de consentido en un bar neoyorquino. Es la delincuencia sajona signada por nombres de Hiroshima y Nagasaki. De ellos no se acuerda Estol. Nosotros, en cambio recordamos estas palabras de más grandilocuente estilo y lista. Su autor es Taft, presidente de los yanquis. dice "No está lejano el día recordaremos estas palabras del más grandilocuente estadista. Su autor es Taft, presidente de nuestra terradura, una es el país, según se ve en el canal de Panamá, y la tercera en el polo sur. Todo el territorio era nuestro de hecho, como en virtud de NUESTRA SUPERIORIDAD DE RAZA YA ES NUESTRO MORALMENTE".

Ubi I. T. T., ubi bene

Donde quiera está la International Telephone and Telegraph está mi buenaventura, podría decir, recordando a Horacio, nuestro ilustre Secretario de Comunicaciones. Del espeluznante editorial que sigue al cortejo del servidor, extrínsecos algunos datos: "Capo" de la ITT en España en tiempos de los republicanos.

Sobrevenir Franco. Todo cambia... mejor el nuevo secretario técnico, que sigue descomulgado idénticas funciones—sin ningún tropiezo—en pleno régimen franquista. Ahora lo tenemos entre nosotros, concurrido de ablandar las defensas y preparar la opinión pública para la entrega de Telefónos del Estado al papito... Ya comenzará una campaña de todos los editores serios, que en sus editoriales redactados con el tono jocoso de los viejos con barba del 900, demostrarán la necesidad de traspasar de T. T. dado los defectos que arrojarán los salones. Deficiente que hará falta proporcionar, y de cuya aparición será el engrandecedor nuestro buen ministro.

El modo del café dando horrores a las líneas el momento comunista ahora la Madre España. Más feía que ellos, el está ministro no carga avarias, pero lleva al patria consajo. Porque su patria está en el tradicional servidor de la ITT y la ITT como Buda—no me atrevo a decir como Buda—está en los países. Y sólo los países del mundo unidos, como contraron por fin su tierra de la leche y de la miel.

Periodistas - militares; Militares - periodistas

Ya hubo un militar que se asimiló al espíritu periodístico, y desde aquel momento no da el gusto al mundo editorial. Entra el periodista por la puerta grande; de cada uno que director, ignora el cómo periodístico percibe mucho más de lo que parece el estado; supuestamente cambio que sus haberes como militar los requiriera. Pero no está para que se asimilara al mundo editorial para la publicación de

A PROPOSITO DE LOS SEMINARIOS DE SEGUNDA ENSEÑANZA

¿La Educación Argentina en Liquidación?

- ¿Quién fija los fines de la enseñanza? Los colegios deciden por simple mayoría, pero hay 746 "incorporados" y 728 oficiales El Estado entrega en bandeja el control de la enseñanza

La verdad es que la originalidad de esta experiencia ha servido de pantalla para tapar lo que se escondía detrás. Nunca quedó muy claro en qué medida sus comisiones iban a influir...

La mayoría no es el gobierno de los "democráticos". En efecto, en cada establecimiento de enseñanza, pública o privada, se realizaron las primeras elecciones...

En los días próximos ha de cumplirse la segunda etapa de la realización de los Seminarios de Educación: los seminarios regionales. Como se sabe, luego de la discusión por establecimiento...

delegados al seminario nacional (20 por cada región) no serán elegidos por los seminarios regionales en plenario, sino por cada comisión de trabajo.



Mac Kay

gados de la curia en una pretendida confrontación "democrática", se han atrevido a poner en discusión problemas de fondo.

HACIA DONDE SE APUNTA

El Estado Argentino se propone renunciar de hecho a dirigir la enseñanza. A los seminarios de educación, cuyas conclusiones quedarán como la voz de la docencia argentina...

La farsa de los Seminarios no deja lugar a dudas. A la impugnación de los seminaristas debe seguir una intensa movilización, empezando por los docentes...

Teatro

MARIA ESTUARDO, DE FEDERICO SCHILLER — Teatro de la Comedia de la Provincia de Buenos Aires. — Compañía Luisa Vehil — Dirección Fessler — Teatro Lico.

"MARIA Estuardo" de Federico Schiller, que ha puesto en escena la compañía de Luisa Vehil bajo la dirección de Oscar Fessler, oscila, según se ha dicho, entre dos factores que a su vez se relacionan entre sí: la falsedad que los personajes deben actuar en un mundo, y las intrigas que dan forma a ese mundo...

LA FARSA DE LA "DEMOCRACIA"

A esta "democracia" de los seminarios de Educación parece inspirarla aquella teoría de que a democracia no es el gobierno de...

EMPEZANDO POR LOS VIATICOS...

Los seminarios regionales ya deberían a esta altura estar realizados. Su postergación se debió a un pedido de los establecimientos privados, que exigían el pago de los viaticos a sus delegados...

ALBERTO CASELLA

Ministro de Hacienda del gobierno Democrata Progresista de Santa Fe del Dr. Luciano Molinas, es actualmente miembro de la Junta Ejecutiva Metropolitana de dicho partido.

La situación política es un reflejo de la inestabilidad económica y social. La gran mayoría de la población vive angustiada por los problemas que a diario le trae el alza constante del costo de la vida...

Los partidos políticos han sido sensibles al efecto desquiciador de las medidas del gobierno, pero no han encontrado el camino que les permita salir al encuentro de las mismas con algunas probabilidades de éxito...

Solo un auténtico acuerdo de los partidos en defensa de las libertades públicas de la economía y de la soberanía podría lograr la adhesión ferrea y decidida del pueblo para un auténtico movimiento de recuperación del país.

RAMON ALCALDE

El país no ha podido sobreponerse aún de la estaja a los ideales y consignas que lo unieron el 23 de febrero de 1958. Estamos todavía en la etapa del desmantelamiento de nuestras defensas y de la conciencia nacional...

El proceso es patente: se narcotizó a la UCR; se quebró moralmente a los legisladores intransigentes y se redujo a los gobernadores de provincia a la situación de postulantes...

Entretanto, las intrigas cortesanas debilitaron la conciencia de los grupos de las fuerzas armadas que desearan la rigidez de la Constitución y repudiaban esta política antipopular.

En síntesis, se ha hecho todo lo posible para aniquilar las fuerzas que podían oponerse a la subordinación de nuestra economía, nuestra política internacional y nuestra...

Ex presidente de CEFYL y encargado de la oficina universitaria del Comité Nacional del Radicalismo desde 1954 hasta 1956; fué Ministro de Educación de la Provincia de Santa Fe desde mayo de 1958 hasta su renuncia por discrepancias con el gobierno nacional en 1959.

El pueblo trabajador, por la otra, y esta polarización irá acompañada de nuevas formas de lucha.

Enfrentamos a un imperialismo que ha aprendido mucho desde la época del "gran garrote". Ya estamos viendo alternar la represión, con un paternalismo compechano.

Los partidos populares deben tener conciencia de que ha de producirse una doble polarización entre la oligarquía asociada al imperialismo, por una parte...

El pueblo trabajador, por la otra, y esta polarización irá acompañada de nuevas formas de lucha.

Enfrentamos a un imperialismo que ha aprendido mucho desde la época del "gran garrote". Ya estamos viendo alternar la represión, con un paternalismo compechano.

Los partidos populares tienen que acomodar sus tácticas de lucha a los tácticos nuevos. Pero además son fundamentales estas consignas:

- 1) No dejarse intimidar. La prepotencia es cobarde y se repliega cuando encuentra una resistencia firme. 2) Mantenerse en contacto y tratar de presentar un frente unido, al menos en las consignas básicas, dejando de lado suspicacias, rivalidades e incomprendimientos.

El desconcierto debe seguir la acción. La etapa actual encierra una gran enseñanza. Para aprovecharla hace falta un cuidadoso análisis del proceso...

Al desconcierto debe seguir la acción. La etapa actual encierra una gran enseñanza. Para aprovecharla hace falta un cuidadoso análisis del proceso...

Al desconcierto debe seguir la acción. La etapa actual encierra una gran enseñanza. Para aprovecharla hace falta un cuidadoso análisis del proceso...

1º ¿Qué opina sobre la situación política del país?

ALCIRA DE LA PEÑA Concejal por el Partido Comunista y miembro del Comité Ejecutivo del mismo. Fué candidata a Vicepresidenta en 1951 y 1954.

1º Pase a las "declaraciones optimistas de Alegría y al llegar a EEUU, para entregar lo que resta de las riquezas argentinas por unos pocos dólares: la inestabilidad política y la crisis económica y social son tan graves que requieren con urgencia la unidad de todas las fuerzas políticas, democráticas y progresistas para salvar al país y evitar las consecuencias de la dictadura militar y al caos.

2º Se ha producido el "milagro" de que gobierna un señor que fué constitucionalmente derrotado. La intención al programa del 23 de febrero y su reemplazo por el del FMI y la oligarquía no ha producido el "milagro" de la "recuperación económica" de la Argentina que tanto hablaban Frondizi, Alfaro y Alegría.

3º Las directivas del FMI, aplicadas "mecanicamente" por el gobierno, han agravado y agudizado los problemas argentinos. Toda la estructura económica que se venía formando, basada en el predominio del latifundio en el campo y de los monopolios extranjeros, que son los verdaderos dueños de nuestra economía. El plan de "estabilización y desarrollo" que ha justificado el voto de plan de "estabilización y desarrollo"...

2º para los trabajadores y el pueblo en general en una disminución tan drástica de su nivel de vida, que ha llegado al punto crítico.

3º Cor leyes brutales y represivas se legran ni lograrán detener el ascenso de las luchas de los trabajadores de la ciudad y del campo. Lo demuestran la gran huelga general del 23 y 24 declarada por el Movimiento Obrero Unificado, del 23 y 24 declarada por el movimiento que el Sr. Alegría quiere desvirtuar para calmar a sus amos y amigos y la concentración catapulta del 27 Congreso de la FAN, donde se exigía, con considerable voz y voto, la reforma de la ley de sueldo que el gobierno de FMI está en "subversión y terrorismo". En cambio el abandono de las camarillas militares de 14 de setiembre, que pudo conducir a un baño de sangre, fué sólo un acuerdo estratagema de táctica. El Partido Comunista, que se propone "disolver" por mandato de los amos, no es un método original. No es un método original. No es un método original...

2º ¿Qué cree Ud. que deben hacer los partidos políticos?

JOHN WILLIAM COOKE Ex Diputado Nacional y conocida figura de la dirección del Movimiento Peronista

1º Nada más aplicable a nuestra situación que el dicho: "Divide y reinarás". Es cosa demostrada por la experiencia histórica que un "solo partido", por más mayoritario que sea, no podrá modificar la situación. Se necesita toda la fuerza del pueblo unido y organizado desde abajo a arriba para enfrentar y derrotar a las fuerzas reaccionarias que detentan el poder económico y presionan y presionan para seguir usufructuando de las riquezas argentinas. Esta es la realidad que aun no quiere comprender. Los así, ya sean anti-peronistas, anti-radicales, anti-comunistas, los sirven de petaca a los usufructuarios actuales del poder y al FMI para llevar adelante su programa. Los comunistas nos esforzamos por encontrar el camino de la unidad sobre la base de un programa mínimo común. Como nunca serán creadas las condiciones para facilitar esta acción, aliados unos de otros, por buenas que sean las declaraciones y las intenciones, cada uno se quedará. El pueblo, especialmente la clase obrera desahuciada de los partidos políticos tradicionales, exige cada día más perentoriamente la unidad como única salida de la situación. Se impone la unidad de todo lo que hay de anti-oligárquico y anti-imperialista en el país, empezando por los partidos políticos, que no pierda por ello su independencia. A fin de constituir un frente democrático que permita la constitución de un gobierno de coalición de partidos democráticos. Única forma de enfrentar al poderío oligárquico que tenemos delante. Y así como antes, se pensó de que se cumpliría antes el programa del país y se procedía a la unidad en el caso de la guerra civil.

2º Desde que apareció el famoso "Informe Freibach" a fines del '53, se demostró su notoria falsedad y se pusieron en evidencia sus verdaderos propósitos: transferir el producto nacional hacia los sectores pro-imperialistas del campo y la industria. Esa transferencia se produjo durante los 38 meses de la dictadura militar, con el consentimiento y previsto empobrecimiento de las clases populares. Y si en cualquier momento el gobierno optara el 23 de febrero pensó en lanzar el curso de las cosas, la Intendencia de Marina y los tanques del Ejército tuvieron la suficiente fuerza de coacción como para enfrentar cualquier tímido oportunismo hacia "lo popular y nacionalista", que pronto fué abandonado hasta como slogan. Algunos líderes de izquierda que concurrieron inicialmente al equipo gobernante intentaron explicar, a partir de la tesis esencial de la decadencia del imperialismo, que con el apoyo del capitalismo yanqui era posible romper el sistema de vinculación con los ingresos. Esta concepción, típica de los tentados, izquierdistas pequeños burgueses convertidos en teóricos de la burguesía nacional oportunista, ignoraba algunos datos fundamentales: 1) Que entre los imperialismos inglés y norteamericano hay mucho margen para el "fair play" sobre la base del comercio en el Río de la Plata; entre ellos existen puntos de fricción política, pero sus respectivas estrategias no implican la pérdida de independencia; 2) Que los sectores vinculados a Inglaterra han ganado más; 3) Que los sectores vinculados a Inglaterra han ganado más; 4) Que los sectores vinculados a Inglaterra han ganado más...

2º El plan económico es compartido, salvo diferencias superficiales, por todos los partidos "tradicionales". El rechazo debió en la Cámara de Diputados lo prueba.

3º El pueblo distingue muy bien, detrás de esas posturas, y vive cuando el antiperonismo responde a una concepción liberal, o cuando el antiperonismo responde a una concepción liberal, o cuando el antiperonismo responde a una concepción liberal...

2º El pueblo trabajador, por la otra, y esta polarización irá acompañada de nuevas formas de lucha.

Enfrentamos a un imperialismo que ha aprendido mucho desde la época del "gran garrote". Ya estamos viendo alternar la represión, con un paternalismo compechano.

Los partidos populares deben tener conciencia de que ha de producirse una doble polarización entre la oligarquía asociada al imperialismo, por una parte...

2º Cuando hablo del "frente de liberación" me refiero, propiamente, a los peronistas, que constituyen su gran núcleo. Pero no únicamente a ellos. Cuando hablo de que algunos sectores podrán venir de los partidos tradicionales estoy diciendo que ellos pertenecen a este presente de guerra y con el momento, pero en estos días este presente de guerra y con el momento, pero en estos días este presente de guerra y con el momento...

3º Cuando hablo del "frente de liberación" me refiero, propiamente, a los peronistas, que constituyen su gran núcleo. Pero no únicamente a ellos. Cuando hablo de que algunos sectores podrán venir de los partidos tradicionales estoy diciendo que ellos pertenecen a este presente de guerra y con el momento, pero en estos días este presente de guerra y con el momento...

Los grupos que han de encarar la liberación nacional deben de haberse unido. Constituyendo el problema del "frente de liberación" y también de constituirse en un "frente de liberación" y también de constituirse en un "frente de liberación"...

¡QUE DIOS TE DE DERECHOS Y TE LOS REGLAMENTEN!

- El delito de reunión
- Reglamentación para un Código de Perogrullo

- De la soberanía del pueblo a la del jefe de Policía
- ¿Y los seminarios sobre derechos humanos?

SOBRE LOS 13 PUNTOS

responden

● Juan José Jonch

Joven dirigente que acumulara su experiencia en los años de la conducción de huelgas como la de enero de 1955. Es secretario junto con Gastón Gaazera, secretario de prensa y propaganda de la mesa coordinadora de las 62 organizaciones.

P. Entre los 13 puntos planteados al gobierno figura la libre discusión de los convenios de trabajo. ¿No existe tal práctica en la actualidad?

R. Las cajas fueron hechas por nuestros aportes. El principio de libertad indica que los trabajadores son administrados por el estado. ¿Cómo se encuentran los trabajadores? Por otra parte, ¿cómo se encuentran las cajas en 1955? ¿Cómo se encuentran los trabajadores? No cabe duda que antes de 1955, pero ahora se los encuentran al infinito. La acción del manejo de las cajas por los trabajadores.

P. ¿No está en entredicho la aplicación de la Ley de Asociaciones Profesionales?

R. En absoluto. Se aplicó la ley a la clase trabajadora argentina. Este período de la ley se ha hecho por todos los trabajadores sin ninguna distinción. Lo sabe muy bien el gobierno. La acción del manejo de las cajas por los trabajadores. La acción del manejo de las cajas por los trabajadores. La acción del manejo de las cajas por los trabajadores.

● Raúl Alonso

La Federación Argentina de Trabajadores de Luz y Fuerza es una de las organizaciones que más se han preocupado, no sólo por los problemas inmediatos de la clase obrera, sino también por la defensa del patrimonio económico y energético del país. Raúl Alonso es secretario de Estudios Técnicos y Estadísticos de la F.A.T.L.Y.F. y pertenece al Secretariado Federal desde octubre de 1956.

—¿Cuál es su opinión respecto al programa de 13 puntos pueden tener efecto inmediato?

1. La F.A.T.L.Y.F. entiende que la unión del movimiento obrero debe inspirarse en un programa concreto. Este programa está contemplado por los 13 puntos del M.O.U., que expresan el anhelo de toda clase trabajadora, sin excluir los problemas pecuniarios de cada organización. Los planteos de carácter general incluidos en el programa, como la defensa y el desarrollo de la industria, y la Reforma Agraria, figuran desde hace mucho tiempo en el plan de reivindicaciones del sindicalismo argentino, y a nadie extrañaría que los trabajadores insistan en estos propósitos. Los puntos del programa para los que se exige solución inmediata son los relativos a: garantía de la vida, convenios, jubilaciones, cesantías bancarias, de seguros, petroleros y de otros gremios, impugnación del artículo 13, cese de la represión, recuperación de la C.G.T., solidaridad con los compañeros metalúrgicos y textiles. Estas reivindicaciones inspiraron el paro triunfante del 23 y 24 de setiembre.

2. Me remito a los hechos. Si bien el equipo económico se comprometió públicamente a no ceder en materia de cesantías, aumentos de salarios y jubilaciones, la acción conjunta de la clase obrera lo obligó a dar marcha atrás. El gobierno respaldó la aplicación del artículo 13, pidió a los empresarios que se resolvieran los problemas de salarios pendientes, y pidió especialmente en materia de jubilaciones. Esta es la consecuencia del paro del 23 y 24, y no una dádiva generosa del equipo económico. Fue necesario la presión conjunta de la clase trabajadora para que el gobierno otorgara concesiones respecto a problemas que se venían arrastrando desde hacía muchos meses. Y aún las otorgó separadamente, tratándose de dividir el frente obrero. Sin embargo esta maniobra también está condenada al fracaso, y las conquistas obtenidas el 23 y 24 fortalecerán la unidad de la clase trabajadora alrededor del programa del Movimiento Obrero Unificado.

● Vicente Marischi

Vicente Marischi pertenece a la directiva del Sindicato de la Maquila. Contribuyó oportunamente con sus gestiones a la creación del Inter-sindical.

Al paralizar las tareas más de 3 millones y medio de trabajadores los días 23 y 24 de octubre, la clase obrera argentina ha respaldado el programa unitario dando prueba de su voluntad para resistir y vencer por el camino de la unidad y la lucha, la pretensión gubernamental de avasallar sus conquistas y sumirlo en la miseria, sobre lo que se asientan las grandes ganancias de los monopolios.

¿Cuál fue el origen de esa unidad?

La gravedad de la situación y el reclamo unánime de las masas obreras impusieron la unidad de acción concretada en los "13 puntos". No es ya la coincidencia paralela que caracterizó las jornadas de enero, abril y mayo, que han sido pasos positivos en esos momentos, sino la Dirección conjunta de la lucha y su Comando Nacional Unificado, a cuyas directivas los trabajadores respondieron con firmeza ejemplar. No podía ser de otra manera, dado el estado de indignación que ha sido llevada la clase obrera por la nefasta política gubernamental.

El programa de los "13 puntos", la Unidad de Acción y el Co-

LA PAVA EN EL FUEGO

(Viene de la Pág. 2) los ferroviarios pero la hay para los militares. No está mal.

Personalmente nos parece bien esta simbólica de fuego militar-fuero periodístico, siempre, claro está, que pueda darse la reversa. Entendemos no nos asombraríamos de la prisión del colega Ernesto González O'Donnell de "Prensa Latina", ordenada por un juez militar. Incluso creemos que nuestro colega debería aceptar la asimilación que le proponen — para eso sin duda el llamado del juez militar — y ostentar desde ya el grado y el sueldo de coronel. Que si lo menos que puede pretender un periodista, de paso, estar un bien redactados los comunicados de los comandos de represión. Que miren miedo, pero por su horrible sintaxis.

DIRECCION PROVISORIA:
Diag. R. Sienra Peña 651
(8º piso-Ofic. 136)

Giros y valores a nombre de
JUAN GRANICA y SUSANA FIORITO

Registro de la Propiedad Intelectual, en te mibe

SOLUCIONES

POPULARES PARA LOS PROBLEMAS NACIONALES

AÑO 1 Buenos Aires, 8 de octubre de 1959 N° 1

El Poder Ejecutivo ha enviado al Congreso de la Nación un proyecto de "protección" del derecho de reunión. El proyecto trae inevitablemente el recuerdo de aquel otro que presentara hace años el senador Sánchez Sorondo, sobre "amparo" a la libertad de prensa. Resultó en aquel tiempo que nadie aceptaba el "amparo" del senador y el proyecto murió.

La reglamentación proyectada

El artículo 1º de este proyecto circunscribe el ámbito de aplicación de la ley a la Capital y el Territorio Nacional de la Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur (en la Antártida y el Atlántico Sur suponemos que se refiere a las reuniones de pingüinos). Hasta aquí está bien: respecta el principio federal y deja a las provincias el derecho a una legislación local.

El artículo 2º dice así: "Las reuniones privadas que de ningún modo ofendan al orden y a la moral pública podrán celebrarse libremente, sin necesidad de aviso alguno. Es el caso de exclamationes de Sancho —(Váleme Dios!)— ¡Mucho mejor lo dice el artículo 19 de la Constitución; y allí sí, formulando un gran principio jurídico. Aquí es una simpleza y una insensatez.

El artículo 3º trae la definición de lo que ha de entenderse por reunión pública. El criterio es el de incluir la mayor variedad posible de reuniones, inclusive las privadas —por invitación— o las que se realizan en lugares no destinados al público si la concurrencia rebasa el local. Un banquete, por ejemplo, un velatorio, una reunión social. Por allí hay campo libre a la intervención policial.

El artículo 4º establece que las reuniones públicas podrán celebrarse en cualquier lugar, menos en los lugares prohibidos. Ni el gobernador de la insular Barataria habría legislado con mayor prudencia y sabiduría.

El artículo 5º se refiere al horario. Las reuniones pueden empezar con el canto del gallo (desde las 7 de la mañana), pero han de concluir cuando las gallinas van a dormir (a las 22), salvo las que se realicen en locales cerrados, que podrán prolongarse hasta las 2. se-

guramente para que puedan dormir también los vigilantes.

Este artículo 5º debe ser de inspiración eclesástica. No solamente cuida de que la gente se recoja a hora prudente, sino también de que santifique las fiestas: "En los días feriados religiosos sólo podrán realizarse reuniones públicas destinadas a la celebración de los acontecimientos que en ellas se conmemoran". ¡Por ejemplo, la Ascensión de María!

Esto equivale a declarar nefastas para el derecho de reunión los días fastos para la Iglesia —inclusive para quienes no confían ni confiesan— y es bien sabido que no son pocos durante el año. También quedan excluidos de los días fastos los días patrios y sus vísperas. Otro poquito más y nos quedamos sin domingos.

El artículo 6º tiene todavía otra afirmación democrática: No se puede hablar sino en castellano. En las reuniones públicas, se entiende. Porque en las privadas, de la Casa de Gobierno, el idioma más usual es hoy el inglés de acento norteamericano.

La exclusividad para el idioma nacional podría parecer un prurito patriótico. Pero no habrá ahí una pizca de antisemitismo.

Sigue el artículo 6º. Es un poco risueño, como el 2º. "No podrán prohibirse las reuniones pacíficas, sin armas, que persigan un objeto lícito, no sean peligrosas por circunstancias de oportunidad o de hecho para la tranquilidad o el orden público y se ajusten a las condiciones de los artículos 4º y 5º". En su contenido explícito encaja bien en el Código de Perogrullo. Pero aquí lo que vale es su sentido implícito: A "contrario sensu", toda reunión que no reúna —a criterio de la policía— esos caracteres benéficos de procesón de Viernes Santo, podrá ser prohibida.

Y se acabó ya, a esta altura de la reglamentación protectora del derecho de reunión, el derecho de

reunión. Más bien el delito de reunión.

Los artículos 7º y 8º prescriben el "modus operandi" para disolver las reuniones y las sanciones. Campo libre a la "autoridad de aplicación". Tendremos ahora, amparados por la dignidad de una Ley del Congreso, lo que hasta ahora se nos daba por un plebeyo edicto postal. Todas las infracciones que se puedan imaginar por infracción al sacrosanto derecho de reunión.

Significa: Primero la condena; después, el fallo. Y no hay artículo 18 de la Constitución que valga, con su pomposa inviolabilidad de la defensa en juicio, y todo lo demás Nuestra Constitución consagra en su artículo 1º el principio de soberanía del pueblo. La expresión más cabal del ejercicio de esa soberanía es el derecho de reunión. El proyecto Frondizi-Vitolo transfiere la soberanía del pueblo al jefe de policía. Pleno y perfecto "estado de derecho". Se hacen celebraciones de la promulgación de los Derechos Humanos. Se dictan seminarios sobre la protección de los derechos humanos.

En presencia de este grosero proyecto del Poder Ejecutivo se nos ocurre una nueva maldición gitana: ¡Que Dios te de derechos y te los reglamente!

Todo el mundo sabe que esto no va para los fascistas viejos o nuevos. Todo el mundo sabe que eso va para la clase obrera argentina. Para lo que en el lenguaje de los generales que a cada dos por tres escapan a la calle los tanques y cañones contra el Presidente de la Nación, constituye el "frente interno". Nuestros generales piensan hoy que pueden dormir tranquilos sobre las fronteras exteriores; pero que deben velar sobre las armas sobre el "frente interno". Y el "frente interno" es el pueblo argentino.

El artículo 9º asegura a la policía el derecho a ejercer la censura de las reuniones en el interior de los locales. En los tiempos del muy democrático general Justo las policías ya solían sentarse sobre la mesa alrededor de la cual las comisiones directivas de sindicatos trabajaban sus problemas.

Y ahora viene el remate a todo esto: El Jefe de Policía juzgará las infracciones. En plena dictadura po-

A Nuestros Amigos

La difusión de SOLUCIONES depende de sus lectores y amigos. Colabore usted en ella. Haga que el periódico se conozca cada vez más, que cada vez lo lea más gente. E insista a su cañillita, a su kiosko, para que lo pida, para que aumente su pedido. Haga que SOLUCIONES se conozca, se vea, sea leído por el pueblo.

● Barrios y Comunas

En la actual sociedad argentina hay grandes problemas que requieren un especial tratamiento de acuerdo a las características particulares de una región geográfica o humana. También hay problemas de menor magnitud en la perspectiva nacional, pero que, sin embargo, alcanzan altos relieves en las zonas donde se presentan. Y todos, grandes y pequeños, debe resolverlos el ciudadano ineludiblemente.

"SOLUCIONES", como uno de los elementos de liberación de los argentinos, ha de colaborar en esas pequeñas luchas mostrando dese esta sección las necesidades de comunas, asociaciones de vecinos, sociedades de fomento, etc., esforzándose por señalar las posibles salidas que cada problema presente.

MORON: Entrevista al concejal de la UCRI disidente E. Griffio

"El gobierno ha claudicado, ha arriado las banderas y aplica un plan de hambre y vergüenza que ni siquiera es suyo sino del F.M.I.". Estas son las palabras definitivas de la posición de Edmundo Griffio, Concejal UCRI disidente, quien al renunciar al bloque mayoritario constituyó "su" bloque "23 de febrero", sintetizando en ello su lucha por el reencuentro argentino, y para que el país tome el rumbo progresista que los ex-candidatos proclamaron hasta ese día de 1958.

CARESTIA

Requerido sobre la situación de Morón, el concejal expresa que el Partido y la Nación soportan hoy un gravísimo problema. Carestía. Y aquí hace una salvedad: este mal lo sufren sólo los trabajadores y en menor medida la clase media; y señala que el marcado desnivel económico en el pueblo muestra sectores luminosos bajo el semi-hambre frenado a pequeñas minorías de arcas y estómagos repletos.

La causa es la frustración del programa del 23 de febrero y la realización de un plan entreguista y retrogrado, nos dice. El estado ha suprimido todo tipo de control, declarando la ley de la selva donde el pueblo tiene sus manos atadas con cadenas de miseria. La "libre empresa" es un viejo cuento absurdo en nuestro país, donde prima la demanda y donde no hay competencia debido a la codicia impudica de intermediarios que se entienden para evitar la baja de precios.

Las soluciones son de fondo, agrega, y sólo el gobierno puede adoptarlas. Por ello poco puede hacerse en el orden comunal. Actuó como delegado de H. Concejo ante la Comisión para la Represión del Agio y la Especulación, donde las perspectivas eran brillantes debido al amplio apoyo provincial. Pero el gobierno nacional estaba en otra cosa y la Comisión perdió su razón de ser.

Finalmente, dice, quiero destacar que los carritos callejeros, los mercados locales de concentración y en especial las Cooperativas, resultan actualmente las únicas defensas de los salarios, que se ven aniquilados con la política oficial.

TRANSPORTES

Otro grave problema es el de los transportes. Tres causas —en general— lo originan: a) Ausencia de una política crediticia amplia, que hace difícil la sustitución de los coches radiados del servicio. b) El estado desastroso de las calles y c) La nefasta acción de dos monopolios que dominan casi totalmente el transporte comunal.

El Concejo debe luchar para que cumplan las ordenanzas que jamás han respetado, agrega. La lucha actual es por la aplicación del "Boleto escolar" (50 centavos).

La F.A.T.A.P., entidad que agrupa a los transportistas en el orden nacional, ha presionado con todo su peso sobre sus afiliados locales para que se revelaran contra aquella ordenanza, por temer a que el ejemplo cundiera y se aplicara en todas las comunas de la Provincia.

Desgraciadamente la Dirección del Transporte Provincial no apoya esta medida, y el Concejo se encuentra solo en la faena.

No obstante, continúa Griffio, nuestra firmeza ha permitido otorgar a la sociedad de fomento "Gral. San Martín" la explotación de un ramal suprimido a la línea 216 por incumplimiento. Esta es sólo una muestra de las posibilidades de las Sociedades de Fomento para desarrollar una ilimitada acción en defensa del pueblo.

PAVIMENTOS

Como señalé antes, dice nuestro entrevistado, el estado de las calles es pésimo. Lo que se ve agravado por la actual Ley de Pavimentación, que exige que el 60% de los interesados pague al contado, cosa que no es posible sino en casos de ultra-excepción. Además las compañías revalidadoras no encuentran en esta ley mayores atractivos a causa de correspondientes sólo el 5% de interés y de que deben tratar individualmente con cada vecino.

La solución que veo para el problema, es el apoyo provincial mediante la emisión de bonos para salvar el aporte de contado. Y asumiendo la representación vecinal en cada pavimentación. También es imprescindible la aplicación de los trámites burocráticos que actualmente con cada vecino.

Otra solución interesante, sigue, es la que se adoptó en Villa Arica, aun siguiendo las máquinas.

Para terminar, dice, es muy importante la efectividad de las "solu-

ALSOGARAY: MINISTRO DE DOS CARTERAS



LIBERTAD A LOS PRESOS

A la política de entrega, a la sumisión proimperialista, a la penetración oligárquica, el pueblo responde movilizándose. Es el pueblo quien se pone de pie para defender al país.

El gobierno responde a su vez, descargando sobre el pueblo la fuerza de la represión violenta. La perspectiva es el hambre, la inseguridad, el caos; la norteamericanización del país, la destrucción de nuestra cultura, el avasallamiento de las conquistas sociales y sindicales. Contra esa perspectiva se votó a este presidente hace un año y medio. Ahora su gobierno sigue la vieja tradición oligárquica pretendiendo ahogar la resistencia de la clase obrera ante ese futuro sombrío.

gremiales pueblan las cárceles. Y pende sobre ellos la amenaza del confinamiento en la Patagonia. Andrés Framini y Rubens Iscaro —dirigentes desahogados de los textiles y la construcción—, entre otros, se encuentran en Devoto, pagando el derecho que ejerce el pueblo de defender sus propios derechos cuando estos son avasallados. SOLUCIONES, que incluye en su programa la defensa de las libertades y derechos públicos, reclama, consecuentemente con sus principios y sus posiciones, la inmediata libertad de esos detenidos que es su anhelo del país entero.

Decenas de trabajadores y de dirigentes